

# Salud

La salud es uno de los ámbitos fundamentales para la promoción y desarrollo de la vida de las personas, los grupos y las comunidades. Los indicadores socio-sanitarios son fundamentales para medir las desigualdades, de calidad de vida y del grado de su participación activa de los ciudadanos en la sociedad.

Las condiciones de carencia socioeconómica de parte de la comunidad gitana, sus déficit educativos, sus dificultades de acceso al mercado laboral, las deficientes condiciones de habitabilidad de sus viviendas y en concreto las deficiencias en el cuidado de su salud y de su calidad de vida, etc. son aspectos que los sitúan entre los sectores de población más desfavorecidos.

Conscientes de esta situación, el Ministerio de Sanidad y Consumo (Dirección General de Salud Pública) y la Fundación Secretariado Gitano (FSG), sigue manteniendo líneas de colaboración conjunta dirigida a promover la equidad en salud de la población gitana de nuestro país.

Como objetivos a resaltar:

- Mejorar la salud y la calidad de vida de la comunidad gitana
- Impulso de políticas más activas que compensen las desigualdades
- Consolidar las actuaciones dirigidas a la capacitación de la población gitana en materia de prevención y educación para la salud y la formación de profesionales del ámbito sanitario que trabaja con la población gitana.



## LÍNEAS DE ACTUACIÓN

### ACCIONES DE FORMACIÓN

#### ● Seminario “ Comunidad Gitana y Servicios Sanitarios” en Granada 12 y 13 de noviembre

50 Participantes, profesionales del ámbito socio-sanitario de Andalucía, con el objeto de proporcionar estrategias y claves de intervención con población gitana desde los servicios normalizados de salud, contribuyendo al impulso de políticas activas que mejoren la igualdad de oportunidades de la población gitana en relación con la salud, el uso y disfrute de los bienes y servicios de la comunidad, desde una perspectiva intersectorial y de ciudadanía

El desarrollo se centro en 4 grupos de trabajo y 2 mesas redondas, como medio de difusión y reflexión sobre el estudio “ La situación de la Comunidad Gitana en España en relación con la Salud y el acceso a los servicios sanitarios”

● **Colaboración con la Escuela Universitaria de Enfermería de Sevilla**

Se han llevado a cabo talleres con 140 alumnos de último curso, siendo el tercer año que se realizan:

- Cultura Gitana
- Presentación de la Campaña de sensibilización
- Presentación de Estudio Comunidad Gitana y Salud

● **Programa de “Intervención con mujeres en hábitos socio sanitarios en la barriada de Asperones, Málaga**

Realización del proyecto mediante talleres grupales y entrevistas individualizadas, mediante los que se perseguía dotar a las mujeres gitanas participantes de hábitos higiénicos-sanitarios que hicieran mejorar su calidad de vida y las de sus familias. En esta formación se ha contado con la presencia de 30 mujeres del barrio.

● **Talleres Socio- Sanitarios en Centros escolares en Almería**

Se han realizado 15 talleres en diversos centros de Almería en colaboración con “Enfermeras Mudi”, con el objeto de sensibilizar en la adquisición de hábitos saludables en el entorno educativo

● **Taller de prevención en VIH, SIDA y DROGAS**

Un total de 253 jóvenes procedentes de Córdoba, Huelva, Campo de Gibraltar, Jerez, Linares, Almería, han participado en los talleres de prevención, a cargo del Plan nacional de Drogas Y SIDA.



**ACCIONES DE INVESTIGACIÓN**

● **Colaboración en el estudio “Tabaquismo y mujer gitana”, Linares**

A iniciativa del distrito sanitario Jaén Norte y en coordinación con diversas entidades de Linares. El objetivo del mismo es determinar qué factores determinan que la mujer gitana fuma menos que la no gitana.

**ACCIONES DE PREVENCIÓN ( PLAN NACIONAL DE DROGAS Y SIDA)**

● **Encuentro provincial “Ocio Saludable”, en Sevilla**

40 jóvenes de Algeciras y Jerez disfrutaron de un fin de semana en Sevilla, ofreciéndoles una convivencia sana, junto con una educación preventiva como modo alternativo como modos alternativos y saludables de diversión.

● **Taller de expresión creativa, en Jerez**

15 jóvenes participaron en un taller de expresión creativa a través del dibujo libre, desarrollando la personalidad y crecimiento como ciudadanos.

● **Escuela deportiva, en Jerez**

Es una actividad con continuidad en el tiempo, realizándose desde el año 2007. Se utiliza el deporte como herramienta de acercamiento a los jóvenes, ofreciéndoles una forma de ocio alternativo. Un total de 15 jóvenes participaron en la misma durante el 2008.